

47期生 学年通信

Vol.09

2024.07.16 発行



★★ 1学期期末考査が終了しました。

7月1日より4日間、期末考査を実施しました。

期末考査実施日に向かう中で、中間考査の反省を踏まえて、日頃の授業への取り組み方を変えることができた生徒も、いたように見えました。どの教科においても、主体的な学びを評価するための提出物が多く課されますが、計画的に取り組むことを意識している様子が見えています。

一方で、まだ自分を律しきれていない生徒も、散見されます。その結果は、はっきりと評価として現れてきてしまいます。2学期に向けて、生活のリズムや勉強への姿勢を立て直せるように、適宜面談などを行い、担任団として一人一人を支えていきたいと思えます。

★★ 「模試」が実施されました。

7月5日に、模試が行われました。1年生にとっては、高校生活で初めての「模試」の受験になります。

実施前より、英数国の授業担当者を中心に、「模試の平均点は35点前後で設定されている」こと。そのため、日頃のテストなどと比べてとても難しく感じるかもしれないが、「1問でも多く解くことができれば、飛躍的に結果が伸びる」こと。「最後まであきらめないで、解こうとし続ける粘り強さが求められる」こと。を、伝え続け、当日を迎えました。

1年生の模試では、国語・数学・英語の3科目を、1科目80分前後の解答時間の中で解きます。集中し続けることが難しい様子の生徒もありましたが、果敢に挑戦し続ける姿勢をもつ生徒も多数見受けられました。受験後の模範解答の配布と解き直しの時間には、それぞれの問題に対する手ごたえのあるなしで、大いに盛り上がり、各クラスにぎわっていました。難易度の低い問いで解き間違えてしまった問題を中心に、解き直しを実施しましたので、今後の基礎学力の定着につなげて欲しいと思っています。

模試の結果については、学校からは2学期に紙で個人を対象とした分析シートを配布いたします。しかし、生徒個人IDで登録している「マナビジョン」によって、紙配布を待たずにWEB上でも結果を閲覧することができます。マナビジョンへの登録は済んでおりますので、詳しくは御子様(または、担任)にお尋ねください。

★★ 「進路」選択が本格的にはじまります！

1年生の1学期の終わりが近づいてまいりました。つまり、高校生活のおおよそ9分の1が終わろうとしているところです。生徒たちも1学期は、「やっと中学受験がおわった。ホッと一息」「高校生活に馴染もう。楽しもう！」という気持ちがあふれ出るような、高いテンションで過ごしていましたが、最近では、成瀬高校の生活に対する落ち着きが見られ、1年生としてのまとまりを感じるようになりました。

(2)興味のある学問系統をさぐる

大学は、専門機関です。「数学が好き」「社会が好き」というような、漠然と学問をとらえているままでは、大学という進路は選べません。「自分という人間は、社会の何に関心をもっているのか」「何を専門的に学びたいのか」という姿勢を、より具体的に表現できるようになる必要があります。

そこで、大学で究める学問を発見するために、「夢ナビ」というサイトを利用して、実際の大学の先生が、自身の研究内容を紹介したミニ講義を視聴してもらう課題を出しました。

上記の入試科目調べも、まずは学びたい学問系統をしぼることができないと、大学を検索することすらできません。ですから、まずは、自分の「好き」と「学び」をつなげることを目的としています。



↑配布した夢ナビの冊子(3種)。

ワークブックを使って、興味関心を絞り込みながら、講義動画を探します。

これらの課題は、「新2年生向け・選択科目説明会」にて、生徒に夏休みの宿題として課されました。

2年生の選択科目は、大学受験の方向性を決めるものになります。

夏休みの時間を使って、「自分」と、「自分の未来」と向き合ってもらいたいと考えています。

★★文化祭も準備中！

9月7日(土)と8日(日)に、樺祭文化部門(通称、文化祭)が行われます。

1年生の各クラス文化委員も、文化本部の先輩たちの指示を受けながら、企画書の作成から、予算書の提出、夏休み中の予定調整などを一生懸命に、クラスの生徒と担任の間で調整しながら頑張っています。

どのような形として、まとまるのでしょうか？今年度も、予約制なしで一般公開される予定です。

ぜひ、実際の47期生の姿を見に来てください！

★★ 台湾修学旅行に向けても、着々と…。

コロナ禍より以前は、海外修学旅行を行っていましたが、近年は国内での修学旅行を執り行っていました。しかし、47期より、台湾修学旅行が復活する予定となっております。(概要は9月の保護者会でお知らせいたします)

少しでも、47期の生徒たちに、台湾をしてもらおうと、現在、1学年教室前の廊下で、台湾関連本の貸出しを行っています！



↑多岐にわたる台湾関連本！ 本校図書室より出張でやってきました。

★★ 高校の授業紹介(第3回)

今回は【 オンライン英会話 】の授業を紹介します。

論理・表現Ⅰの授業時間の中で、海外の英語話者とオンラインを通じてつながり、会話を体験する「オンライン英会話」の授業が、年間10回プログラムされています。

実施時間は、会議室に移動し、用意されている専用の端末に接続されたヘッドホンとイヤホンを使い、個人のペースで英語話者とコミュニケーションをとります。



↑1クラス40名が同時に実施します。

普段の授業では体験しきれない、実践的な英会話のコツを教えてもらっているようです。
実用的な英会話を体験できる機会にしてもらいたいと、考えています。

★★ **今後の予定** (防犯の観点より、具体的な日時は割愛いたします。配布した年間計画を御確認ください)

7月下旬・8月: [学校説明会等](#)

9月7日(土)&8日(日): 文化祭

9月: オンライン学習 DAY(登校せず、自宅でオンライン受講します)

9月: 第2回保護者会

9月下旬: 担任・生徒の面談週間(2年生選択科目の確認)

10月: 探究 DAY

10月: 中間考査

10月下旬: 模試

【次回更新予定】

次回は、7月22日頃に「1学期を終えて」「2学期に向けて」をテーマに更新いたします。

